

Información de medicamentos

Farmacología – Dr. Alfredo López

“Universidad del Sureste”

Oscar Adalberto Zebadúa López

¿En qué consiste la información de los medicamentos?

Se dice que es el conjunto de conocimientos y técnicas que permiten la transmisión de conocimientos en materia de medicamentos con la finalidad de optimizar la terapéutica en interés del paciente y la sociedad.

La Información de medicamentos (IM) cada vez y con más frecuencia es solicitada en base a la situación clínica de un paciente en concreto, de forma que tiene dos objetivos generales:

Mejorar el cuidado del paciente.

Influir positivamente sobre sus resultados en términos de salud.

En un paciente en específico.



Ser una parte integral de la atención farmacéutica.



O bien, dirigirse a una población amplia en el momento que se utiliza para la toma de decisiones o evaluación de medicamentos.



Por tanto, la información de medicamentos puede estar centrada en diferentes aspectos.

- Resulta conocido que todos los medicamentos, sin importar su acción terapéutica, pueden provocar efectos colaterales o los denominados efectos adversos, en dependencia de las circunstancias en que se administren. Algunos de estos efectos adversos son de poca importancia, pero otros pueden ser graves y aun fatales.



- Además de esto, fenómenos como la polifarmacia, que aumenta cada día más, o el de la automedicación, son fenómenos que se observan a escala internacional y constituyen ya serios problemas de salud para muchos países.

En síntesis..

- Actualmente cada año se publican más de dos millones de artículos relacionados con la investigación médica, de los cuales se calcula que del 25 al 30 % de ellos contienen información sobre medicamentos.
- Resulta conocido que todos los medicamentos, sin importar su acción terapéutica, pueden provocar efectos colaterales o los denominados efectos adversos en dependencia de las circunstancias en que se administren.

